
Mitgliederversammlung des Verband Deutscher Sporttaucher e.V. 
am 17. November 2018 im Kongresshotel Potsdam, Am Luftschiffhafen 1, 14471 Potsdam 

2018-11-18 
Kurzbericht 
 
Eröffnung der VDST MV durch unseren VDST Präsidenten apl. Prof. Dr. Franz Brümmer. 
Hierbei begrüßte Franz die Ehrengäste, die Gäste, sowie die Teilnehmer. 
Ein Dankeschön wurde der Präsidentin des LTSV, Kerstin Reichert, stellvertretend für den gesamten 
Landestauchsportverband Brandenburg e.V. für die Unterstützung und Ausrichtung der VDST MV 2018 überbracht. 
Grußworte folgten durch Kerstin Reichert sowie die Ehrengäste, die positiv von unserer Versammlung angetan 
waren. 
Die nachfolgende Tagesordnung wurde unter teilweise reger Beteiligung abgearbeitet. 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 

1.1 Eröffnung durch apl. Prof. Dr. Franz Brümmer, Präsident Verband Deutscher Sporttaucher e.V. 
1.2 Grußworte von Kerstin Reichert, Präsidentin Landestauchsportverband Brandenburg e.V. 

E h r u n g e n 
TOP 2 Grußworte der Ehrengäste 
TOP 3 Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit 
TOP 4 Feststellung der Tagesordnung 
TOP 5 Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2017 in Karlsruhe 
TOP 6 Bericht des Präsidenten apl. Prof. Dr. Franz Brümmer 
TOP 7 Bericht des Vizepräsidenten Dr. Uwe Hoffmann 

E h r u n g e n 
TOP 8 Feststellung der Stimmberechtigten 
TOP 9 Jahresabschluss 2017 von Vizepräsident Finanzen Erich Sämann 3873 Stimmen Einstimmig 

9.1 VDST-Etat 2017 - Soll-Ist-Vergleich 
9.2 VDST-Bilanz zum 31.12.2017 

TOP 10 Bericht der Revisoren und Entlastung des Vorstands für 2017 
10.1 Bericht der Revisoren 
10.2 Entlastung des Vorstands 3873 Stimmen Einstimmig 

TOP 11 Jahresabschluss 2017 & Etat 2019 von Vizepräsident Finanzen Erich Sämann 
11.1 Beschlussvorschlag Jahresergebnis 2017 
11.2 VDST Tauchsport-Service GmbH - Bilanz zum 31.12.2017 
11.3 VDST-Etat 2019 mehrheitlich beschlossen 

TOP 12 Wahlen Schieds- und Schlichtungsstelle 
TOP 13 Anträge 

13.1 Antrag zur Änderung der VDST-Beitragsordnung § 4 vom Landestauchsportverband Berlin e.V. und 
Badischen Tauchsportverband e.V. 3873 Stimmen Einstimmig 

13.2 Änderung der VDST-Beitragsordnung § 6 2116 Ja Stimmen, 
19 Enthaltungen, 
1738 Nein-Stimmen. 

E h r u n g e n 
TOP 14 Verschiedenes 
 
Franz berichtete unter anderem über: 

- Die Integration der neuen digitalen Form in den Sport; den E-Sport 
- Aktuelle Themen um und aus dem VDST. 
- Durchhaltefähigkeit bei der Erreichung der uns gesteckten Ziele. 
- Unsere Verantwortung als VDST´ler zum Thema Mikroplastik, sowie Klimawandel 
-  die Versammlung in seinem Bericht über die aktuellen Themen aus dem VDST und der Welt des Sports. 

  



Für die Durchführung von Abstimmungen und Wahlen standen dem VDST in diesem Jahr folgende Stimmen zur 
Verfügung: 

- 3393 Stimmen, übertragen durch 385 Vereine an die LV´s 
- 429 Stimmen; vertreten durch 33 Vereine vor Ort. 
- 51 Stimmen; vertreten durch 6 Vereine von Vereinen 
- 3873 Stimmen Gesamt 
 

3069 Stimmen gingen leider verloren, da 471 Vereine nicht auf die Stimmrechtübertragung / 
Stimmrechtswahrnehmung reagiert hatten. 

6942 Stimmen von den 895 VDST Vereinen hätten also gesamt zur Verfügung stehen können. 
325 Stimmen von 663 Stimmen war das Gewicht, mit dem sich der TLN für euch einbringen konnte. 
328 Stimmen gingen uns leider verloren. 
Dennoch war es ein sehr gutes Gefühl für den TLN Vorstand auf der VDST MV von den nachfolgenden TLN-
Vereinen begleitet, sowie von den Vereinen, welche ihr Stimmrecht auf den TLN übertagen hatten 
unterstützt worden zu sein. Vereine vor Ort: TC Delphin Emden, DUC Salzgitter, TG Northeim, TSG 
Emmerthal, VSK Moorteufel, TuU Osnabrück, TG Lingen, TG Papenburg. Neben der Teilnahme der 5 TLN 
Vorstandsmitglieder nahmen 12 TLN-Vereinsmitglieder an der VDST MV teil. Diese Anzahl an 
teilnehmenden Vereinsmitgliedern konnte kein LV überbieten. Das zeigt euer großes Interesse. Danke für 
eure aktive Teilnahme und Unterstützung. 
 

 
Für den TOP 12 Wahlen Schieds- und Schlichtungsstelle wurden gewählt: 
Uta Hage, 1. Vertreter Dr. Ralf Münchmeier, 2. Vertreter Caroline Hase, Vertreter des 1. Vertreters Dr. Till Fuxius 
 
Der TOP 13.1 Antrag zur Änderung der VDST-Beitragsordnung § 4 vom Landestauchsportverband Berlin e.V. und 
Badischen Tauchsportverband e.V. wurde mit 3873 Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Der TOP 13.2 Änderung der VDST-Beitragsordnung § 6 wurde mit folgenden Stimmen beschlossen. 
19 Enthaltungen, 2116 Ja-Stimmen, 1738 Nein-Stimmen. 
Entgegen dem vorliegenden Antrag wurde beschlossen, dass die Änderung erst zum 01.01.2020 in Kraft tritt. 
Im Wesentlichen geht es in diesem Antrag darum, dass das neu gemeldete VDST Mitglied mit Beginn des folgenden 
Monats nach seinem Eintritt beitragspflichtig gegenüber dem VDST wird. Und nicht wie bisher, im ersten Jahr 
beitragsfrei bleibt. Es wird an dem Eintritt mit n12tel berechnet. 
 
Sehr erfreulich war die hohe Anzahl der Ehrungen in diesem Jahr. Neben den fast schon standarisierten Ehrungen 
unserer „Top-Sportler“ in den „Nicht-Olympischen-Disziplinen“ für ihre Erfolge bei der WM in Belgrad wurden mit 
der VDST Ehrennadel in Gold geehrt: 

- Dr. Heike Gatermann (VDST FB Medizin) 
- Burkhard Knopp (ehemalig VDST FB Jugend) 
- Peter Kaupp (Hamburger Tauchsportbund, VDST Divecenter) 
- Manfred Malm (Präsident TLN) 

 
Bevor nach dem Ende der VDST Mitgliederversammlung noch eine schöne und erlebnisreiche Fahrt mit zwei Tour 
Bussen entlang den historischen Plätzen in Potsdam mit einem Stell-Dich-Ein auf der geschichtsträchtigen „Gliener-
Brücke“ durchgeführt wurde, gab es noch eine nicht schöne, überraschende sowie sehr bedauerliche Mitteilung 
durch unseren VDST Präsidenten apl. Prof. Dr. Franz Brümmer. Franz steht für die Wahl 2019 in Rostock nicht mehr 
als Präsident des VDST zur Verfügung. Der TLN bedauert diese Entscheidung sehr. 
Weiterhin stehen für die Wahl 2019 in Rostock dem VDST nicht mehr zur Verfügung: Erich Sämann (FB Finanzen), 
Theo Konken (FB-Leiter Ausbildung), Joachim Schneider (FB-Leiter Visuelle Medien). Ggf. erhöht sich diese Anzahl 
noch um 2-4 Vorstandsmitglieder. Hoffen wir, dass diese Mannschaft, die den VDST so weit nach vorn gebracht hat, 
gute Nachfolger bekommt. 
 
Detailliertere Informationen werden euch, den Vereinen, durch den VDST mit dem Protokoll zur VDST_MV_2018 
per E-Mal zukommen. 


